

校訓

- 明るい子ども
- 考える子ども
- がんばる子ども

これ



下川町立下川小学校

学校便り

第9号

令和7年12月23日発行

【年度の重点】どの子にも「笑顔」と「自信」そして「居場所」を！

「2学期終業式 本校教育活動へ温かいご支援、ありがとうございました！」
下川小学校長 高館 正司

朝晩の冷え込みが一段と厳しくなり、積雪も日増しに増えてきました。本日、2学期の終業式を迎えるました。83日間の2学期、子どもたちは、学習発表会やマラソン記録会等の行事をはじめ、毎日の学習や学校生活に全力で取り組み、確かな変容を見せてくれました。

令和7年も保護者・地域の皆様からのたくさんのご支援、ご協力をいただき、下川小学校の教育活動を推進することができました。心よりお礼申し上げます。

さて、2学期の終業式では、以下のようなお話をしました。（一部抜粋）

今日で83日の学校生活、2学期が終わります。夏、秋、冬、3つの季節を感じて過ごした2学期、毎日の学習や生活はもちろん、学習発表会やマラソン記録会、うどん祭りや町民文化祭での発表など…色々な行事もありました。

2学期始業式で「最後までやり抜こう」を大切にしてほしい。一生懸命取り組む「下小っ子」の姿を期待していますと話しました。

学習発表会やマラソン記録会など色々な取組において、「一生懸命さ」が伝わってくるものでした。一人一人のがんばりはもちろん、学級の力を感じることができ、うれしかったです。（中略）

1年生から3年生までの「冬休み作品展」、4年生以上の「自由研究発表会」、校長先生、とても楽しみにしています。興味関心のあること、自分の好きなことにじっくり、納得するまで取り組んでください。（中略）

最後に、下小っ子の皆さん、学校では、自分の命を大切にする勉強をたくさんしています。お願いです。自分の命は、たった1つしかありません。交通事故、雪による事故・ストーブの使い方などに十分気をつけてください。

3学期は、卒業・進級に向けて、1年間のまとめとなる学校生活です。「笑顔」「自信」「居場所」を大切にしながら、子どもたちと向き合い、毎日の教育活動に取り組んでまいります。

保護者、地域の皆様、3学期も本校教育への温かいご支援・ご協力をお願いいたします。

令和8年1月16日（金）、元気な下小っ子に会えるのを楽しみにしています。

皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

（後期学校評価、ありがとうございました！）

12月に実施しました後期学校評価にご協力いただき、ありがとうございました。担当ごとに学校評価結果を踏まえ、成果と課題を整理し、改善の方向性や具体的な取組にまとめていきます。結果については、後日、別紙で配付いたします。

1月の主な行事予定

- | | | |
|--------|------------|-----------|
| 1日（木） | 元日 | 学校閉庁日 |
| 2日（金） | | 学校閉庁日 |
| 3日（土） | | 学校閉庁日 |
| 12日（月） | 成人の日 | |
| 15日（木） | 職員会議 | 安全点検日 |
| 16日（金） | 3学期始業式 | 全校5時間授業 |
| 20日（火） | スキー学習 | （中） |
| 21日（水） | 冬休み自由研究発表会 | 学びの広場（3年） |

22日（木）
28日（水）

委員会⑤
スキー学習（高）学びの広場（1年）
読み聞かせ（1年）

29日（木）
30日（金）

スキー学習（低）クラブ活動
スキー学習（中）



（お願い）

冬休み期間、学校の留守番電話の稼働を「17:00～翌朝8:00」とします。留守番電話稼働時間での緊急連絡につきましては、下川町教育委員会（TEL4-3500）にお願いいたします。

生活科の交流学習

2年生が1年生とこども園の年長さんと交流学習を行いました。2年生は、生活科の『うごくおもちゃで遊んでもらおう』の学習で、ゴムやストローなど身近な材料を使い、試行錯誤しながら遊べるおもちゃを作りました。そのおもちゃで1年生に遊んでもらいました。1年生は楽しんで遊び2年生にお礼のお手紙を渡しました。そして、次はこども園の年長さんを迎えて遊んでもらいました。こちらも大好評です。

この交流学習では、1年生は来年自分たちが年長さんを迎えて学習するイメージをもつこと、年長さんには、小学校への期待をもってもらうこと、2年生は、どうしたら楽しく遊んでくれるのかという相手意識をもちながら、粘り強くおもちゃ作りに取り組むことをねらいにしています。

また、2年生との交流授業後、1年生の算数の授業を年長さんが5分ほど見学しました。

古屋園長先生が、「年長さんが2年生のおもちゃで本当に楽しく活動できました。1年生が集中して学習に取り組んでいる姿から成長を感じました」と感想を述べられていました。



5年生 遠隔授業

5日(金)は、京都府京丹波町立和知小学校と総合的な学習の時間に遠隔授業をしました。『下川町の魅力を伝えよう！』では、お互いの町のよさを交流しました。下小からは「アイスキヤンドル」「うどん」など、和知小は「淨瑠璃」「自校給食」などでした。休憩時間は学習以外のことも楽しく話していました。

タブレット端末を活用することで、遠くに住んでいる5年生と交流し、有意義な学習になりました。



6年生 町づくり提言

6年生が総合的な学習の時間で『下川町を住みやすくするには』というテーマで、それぞれが課題をもち、課題解決に向けて地域の方から話を聞いたりご意見をいたしたりしながら進めてきました。22日は公民館大ホールで、下川町長 田村様をはじめ、議長の我孫子様や教育長の古屋様、授業に関わっていただいたSDGs推進町民会議委員の皆様、保護者・地域の皆様の前で学習したことを立派に発表してきました。

いつも以上に頼もしい6年生でした。